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第1594 回 岐阜県庁見学例会

2024年8月22日 ㈭ 12：30 エル・アリーヴォ 司会 L.川田 基弘

岐阜南ライオンズクラブ例会報告書

～ 2024 - 2025 ～

334 複合地区 スローガン

ライオンズクラブに在籍している意義を今一度見直し、
物心両面で実り多いクラブメンバーを目ざそう！
～クラブで友と出逢い、友と大いに語ろう～

人々に健康と希望を!! We Serve
楽しくなくちゃライオンズ

ニーズにこたえるライオンズクラブ
感謝でかえよう複合地区から

334-B地区 スローガン

岐阜南ライオンズクラブ会長方針

～11:00～12:00 岐阜県庁見学～

開式ゴング

ゲストのご入場

国旗及びライオンズ旗に礼

国歌並びにライオンズヒムの歌斉唱

会長あいさつ

ゲストごあいさつ

《食 事 懇 談》

例会プログラム 会長あいさつ

会長 L.加藤 憲

会長 Ｌ．加藤 憲

前会長 Ｌ．小見山 与志夫

会長 Ｌ．加藤 憲

岐阜県知事 古田 肇様

ゲストのご退場

ＴＴ登場

アクティビティ・委員会報告及びご案内

幹事報告及びご案内

出席報告

会計報告

次回例会のご案内

9月6日（金） 岐阜グランドホテル 12:15

『ガバナー公式訪問例会』

また会う日まで

閉会ゴング

前会長 Ｌ．小見山 与志夫

ＴＴ Ｌ．岩澤 暁生

各委員会

幹事 Ｌ可児 隆

出席委員

会計 Ｌ．加藤 知彦

計画委員 L.市川 智己

会長 Ｌ．加藤 憲

第1594回 岐阜県庁見学例会

本日の例会は県庁見学例会という事で、県庁新庁
舎を見学させて頂き、私も初めて見させて頂きまし
たが、普段なかなか無い機会なので、今回の計画委
員会の計画に感謝しております。
見させて頂いた所、岐阜県産の木材がふんだんに

使用されており、私は岐阜県生まれ育ったので岐阜
の自然が大好きですしボーイスカウトもやっており
ましたので、あらゆる山に登りました。
岐阜県は森林が占める割合が日本でトップクラス

らしいです。木の色目や手触りも好きですし、山が
良いのは水が良いという事、その水を使って私達の
生活は支えられているので、大切にしていきたいな
あと思って、それがしっかりアピール出来ている建
築物だなあと思いました。短いですが私からの挨拶
とさせて頂きます。



ゲストごあいさつ 岐阜県知事 古田 肇様

岐阜南ライオンズクラブの皆さんが今日は県庁を見て
頂いたという事で私としては大変嬉しい限りでございま
す。ありがとうございました。色々説明があったと思い
ますが話し出すと１時間位掛かるんですが、この県庁の
庁舎を造るに当たって、最初に思い立ってから完成まで
約10年掛かっております。まず考えた事は、そもそも建
て替えの時期に来ており、建て替えを県民の皆様にご理
解を得る事が大事だと思いました。しかも岐阜県はかな
り厳しい財政難ですので、そんな時に自分達のオフィス
を建て直す事が非常に申し訳なく思っておりました。皆
から祝福してもらえる様な庁舎で行政が行われているの
だなと思って頂けると自分達も参加しやすい。また費用
的にどうするか、そういった部分も含めてゼロベースで
色々議論を重ねていきました。私の思いは基本的には県
庁舎は仕事場である、別に芸術作品を造る必要は無い、
県庁舎に斜めや曲線は要らない何の変哲もない外観、何
の変哲もないファブリック、一切装飾は要らない、贅沢
な物は使いませんが岐阜にはこんな良い物があるんだと
いう事を肌で感じて頂ける様な材料の使い方、空間の創
り方をしています。「贅沢な建物を造るのではなく、空
間を贅沢に使う」通常の庁舎に比べると天井が高くなっ
ていると思います。空間を豊かに使うという意味では各
フロア、実はロッカーが無いんです。机の配置などは職
員に自由に仕事がやりやすい様にしてもらった。エレ
ベーターホールの付近に沢山の面談室を設けて、アポを
取ってもらって面談するという職員以外の方々、特にマ
スメディアの方々が気楽に歩き回らない様にしました。
それから岐阜県産のタイル、美濃和紙、木材をふんだん
に使いました。それから対等なステータスでバリアフ
リー化にしました。車椅子の方が県庁に来られた時に皆
さんが「こんなにバリアフリーの事を考えた建物は滅多
に無い。」とおっしゃいます。あとLGBTに配慮してトイ
レは５つ用意しました。男性用、女性用、車椅子用、多
目的トイレ、あと一つが「このトイレを必要とされる方
は性別に関わらずご利用になれます。」というトイレを
ご用意しました。
あと県庁最大の危機管理、５階のフロアを全て危機管
理フロアとしました。その広さと、いざという時には自
衛隊や警察等が一斉にそこで司令塔になって支援をする
という機能、それが全国的にうちが圧倒的一番です。
それから阪神淡路大震災の時に何が起こったかと言う
と、県民の方々はまず県庁か市役所に行ったんです。

当時の神戸市役所、兵庫県庁は色々指示をする司令塔に
なる人が建物に入る前に避難民の方々を全部建物に入れ
てしまったんです。ロビーから部屋から何からびっしり
で今更出て行ってとは言えないので、知事公舎に集まっ
て相談していた。その現場を当時の総理大臣と一緒に見
に行き教訓を得て、岐阜県庁前の雑木林を公園にしまし
た。通常は公園として、いざという時は避難所になりま
す。一番見晴らしが良い位置にあります。マンホールト
イレも10個あります。ベンチはひっくり返すと釜戸にな
ります。それから井戸のポンプもあります。避難所は避
難所司令塔は司令塔でしっかり指示を出せるよう、職場
としての危機管理を考慮した次第です。
20階の展望室を造った理由は関ケ原の古戦場記念館を
ヒントにしました。記念館の5階を360度パノラマにしま
して関ケ原を一望出来る、関ケ原の戦いの15万人の人が
戦った事が肌で感じられるわけですが、同じ様に我々が
住んでいる地方はどういう所か飛騨があり美濃があり、
そして尾張がある。それを一望しながら自分の立ち位置
を考える。思い切って天井を高くして開放しました。と
にかく一望できるという事を大事にしようと思いました。
会議室は窓が無い会議室にしました。あそこには隈研吾
さんが味付けをして、ルイヴィトンの方々が見に来られ
世界の中でもこんな景観は無いと言って下さいました。
公園にも桜並木がありまして、薄墨桜を移設して植えま
した。桜並木は距離を置かないと将来的に大きくならな
い特性がありまして、間隔を空けています。多分5年か
ら10年経ったら桜の名所になると思います。薄墨桜を始
め、県内の著名な桜を持って来て楽しめる様に考えまし
た。やはり有り難かったのはウクライナ侵襲で資材が高
騰する前に資材が調達出来たので、３割増し５割増しと
いう資材高騰にはならなかった。
それと世界的建築家の隈研吾さんに「ちょっと見てく
れない？」と相談したら快諾してくれました。あんな忙
しい方が頻繁に来てくれまして絨毯から壁から天井から
全部見て頂きました。設計はして頂いてはないですが、
監修はして頂き大変有難く思っております。お陰様で
オープンした際は沢山の方に見て頂きましたが、批判さ
れた点がありました。あの20階の景色を県庁の職員だけ
で独占するのではなく、例えば夜景を見たり、花火大会
の時に開放するとか、土日も開放して欲しいとか意見が
ありましたが、セキュリティ的な問題から、勤務時間内
は自由に出入りして頂いて良いとしました。あとは警備
の都合上もあり申し訳ないですが閉めさせて頂きます。
もう一つ厳しかったのはコロナです。作業される方が
次々とコロナに罹り作業が進まなかった。新庁舎建設準
備金という基金を積んで、県庁舎よりも人命だという事
でその建設資金をかなりコロナ対策に充てました。その
資金をまた国から取り戻してまた建設資金に充てという
わけです。建物を良くしても県政が良くならないと意味
が無い。それを契機に県庁へのアクセス、色々な事が風
通し良く出来る様になって、県職員もモチベーション高
く仕事が出来て全体として県政のレベルが上がる事が一
番。
建物が無ければ仕事も出来ませんので、引き続き皆様か
らの厳しいご意見を頂きながら、より良い県政を行って
行きたいと思います。話が長くなりましたが、今日は貴
重な時間をありがとうございました。



例会プログラム

ご報告

ご案内

◇ L.長谷部 紀之 ￥10,000

次女が8/10に結婚致しました。
本当に仲良くしていましたので少し寂しく思います。

会計報告 会計 L.加藤 知彦

出席報告  出席委員長

正会員 50名 出席 42名
出席率 84%

〔献血協力者〕 累計 106,299人（7月末付）
〔ライオンズレート〕8月・・・１USドル
152.749493円

【次回例会のご案内】

9月6日（木）12：15
岐阜グランドホテル

「ガバナー公式訪問例会」

（岐阜南ライオンズクラブ）

1. 8月 4日（日）9:00 献血活動 献血推進委員会
学生献血活動支援（マーサ21）

2. 8月 8日（木）会費（半期）の拠出
（複合・地区への会費振込）

3. 8月 8日（木）第62回オセアルフォーラム協賛金
振込

4. 8月 8日（木）リジョン協力金（半期）振込
5. 8月21日（水）ゾーンクラブ協力金（半期）振込
6. 8月 8日（木）合同アクティビティ ３Z

ジンアイバンク振込

(ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R・第3Z
その他)

1.8月2日（金） 13:30 岐阜グランドホテル
第3Zガバナー公式訪問合同例会準備会議

2.8月19日（月）17:00 ひら井
第1回諮問委員会

(岐阜南ライオンズクラブ）

1.8月23日（金）14:00 石川県輪島高等学校
青少年・国際委員会 能登
輪島高等学校にて贈呈式

2.8月27日（火）18:30 キッチンたいら
第1回 会則委員会

3.9月15日（日） 9：00 マーサ21
献血活動 献血推進委員会
学生献血活動 清掃活動

(ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R・第
3Z)

1.9月3日（火）10:00 ZOOM
 「LCIFを知る」ウェイビナー研修

2.9月27日（金）8:00 岐阜関カントリー倶楽部
  岐阜市内ライオンズクラブ親睦ゴルフ大会

3.10月21日（月） 岐阜関カントリー俱楽部
  第31回 岐阜城LCチャリティゴルフ

4.11月22日（金） 18:00 燦別邸 岐阜店
  第1回市内7LC 会長・幹事会

ファイン・ドネーション ￥54,000

TT登場 TT Ｌ．岩澤 暁生

会社が合併し、色々忙
しくなかなか来れずに
今日初めてTTをやらせ
て頂きました。
初めてTTをやらせて頂
きますが、私が可哀想
だと思って頂ける方は
追加で1,000円お願い
致します。



例会プログラム

☆岐阜県庁 新庁舎☆
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